

SAUCATS

Les bénévoles souhaitent de l'aide pour nettoyer la forêt



Une petite partie de l'équipe. FRANÇOIS TONDUSSON

Avec ses 89,15 km², Saucats est la plus vaste commune du territoire de la Communauté de communes de Montesquieu. La forêt y est très présente et ses sentiers, pistes et pare-feu sont une aubaine pour ceux qui souhaitent se débarrasser discrètement de leurs déchets !

Des opérations nettoyage ont été impulsées en octobre 2020 par une bénévole, Agnès Robineau. La première n'a réuni que cinq personnes, ce qui peut se comprendre car il pleuvait.

La seconde a eu lieu le jour du printemps, à proximité de la déchetterie de Migelane. À la grande surprise des participants, dix personnes dont trois enfants, ce sont seize sacs de 30 litres qui ont été remplis ce jour-là !

« Les effectifs grossissent, déclare un autre bénévole, François Todusson. Le 17 avril, nous étions quinze volontaires et la présence de jeunes enfants est encourageante car les bonnes pratiques s'acquièrent tôt ».

Pour cette troisième édition, les participants ont constitué

deux groupes, l'un en début d'une piste en direction de Léognan, l'autre sur une piste qui conduit vers La Brède. La récolte a donc été encore plus importante.

De sacrées surprises

Le bilan de ces collectes tient d'un inventaire à la Prévert et ne manque pas de surprendre : pneus, mobilier, vêtements, chaussures, sacs remplis de bouteilles en verre, plastique, grillage, électroménager, résidus de chantiers y figurent en bonne place.

« À se demander à quoi servent les divers conteneurs installés sur le territoire et les deux déchetteries. On trouve même des médicaments alors qu'ils devraient être rapportés dans une pharmacie ».

Les collectes se poursuivront à Saucats. Si les bénévoles pouvaient émettre un souhait, ce serait de faire des émules et de voir d'autres citoyens lancer des opérations similaires dans leurs communes, en complément des journées officielles Nettoyons la nature.

Suzy Vierge